

*Comisión de Participación Social***Minuta de reunión Mesa de trabajo Barrio Sarmiento.****Fecha: 15 de septiembre de 2022****Lugar: Encuentro presencial.****Participantes.**

Angela Davalos	Delegada
Maria del Carmen Quintana	Delegada
Hermo Fuertes Quispe	Delegado
Abel Mamani	Delegado
Guido Santos	Delegado
Natividad Rodriguez	Delegada
Tailor Uriel Farfa	Delegación 9 de abril
Camilo Linares	Municipio Esteban Echeverría
Sebastián COncetti	Medioambiente Esteban Echeverría
Mariela Sotelo	AYSA Desarrollo Comunidad
Victoria Santoro	AYSA Desarrollo Comunidad
Teresita Rossetto	DGN Equipo Riachuelo
Catalina Highton	DGN Equipo Riachuelo
Eduardo Perez Escobar	Vicepresidente de la Comisión Vecinal
Andrés Aguilar Ramos	Presidente de la Comisión Vecinal
Juan Zegarra	Secretario de actas
René Canavini	Tesorería
Teodora Ali	Delegada MZ 27,6
Jhoselin Condari Ali	Delegada MZ 28
Esther Ortiz	Delegada MZ 1-4
Carmen Vazquez	Delegada MZ 2 y 3



Justo Choque	Delegado MZ 24
Cesar Choque	Delegado MZ 25
Marco A Chipana	Delegado MZ 12
Alfredo Moya	Cosecretario MZ 13
Crispin Flores	Vecino MZ 11
Diego Mamani	Delegado MZ 28
Alejandra Sobbs	Delegada municipal
Jose Luis Salas	Subdelegado MZ 14
Diana Tkach	ACUMAR DOT
Agustina Giordano	ACUMAR DOT-CIS
Pamela Juarez	ACUMAR DOT-CIS
Paloma Rodriguez	ACUMAR DOT-CIS
Mónica Etcheverry	Coordinadora DCPS ACUMAR
Marina Cambareri	DCPS ACUMAR

#### Temario de la reunión.

- Cascotera.
- AYSA.
- Residuos.
- Talleres participativos.
- Energía eléctrica.
- Reurbanización.

#### Desarrollo de la reunión.

**-Cascotera:** Desde el municipio explican que la cascotera fue clausurada en 2 oportunidades por el municipio, y que siguen trabajando pese a estar clausurados. Detallan que presentarán un informe con material fotográfico al consejo municipal de ACUMAR y la defensoría. Están planificando crear una estrategia para realizar una denuncia penal al dueño de la cascotera.



Agregan que, pese a la actitud de rebeldía de la empresa, se realizó un trabajo mancomunado entre el municipio, patrulla ambiental de ACUMAR y la policía ecológica. La defensoría propone que luego de que el municipio entregue el informe, se realice una reunión técnica para abordar este tema. Mientras tanto estudiarán la mejor estrategia, para resolver el tema.

Los vecinos denuncian que la cascotera adquirió nueva maquinaria con la que siguen trabajando y que observan camiones con cascotes que cuando el predio está cerrado descargan sobre la ribera.

**-AYSA.** Las representantes del organismo comentan el estado de situación de las obras; la red secundaria no está proyectada en el plan director porque depende de la obra “Agua Sur”, que está en ejecución. No pueden precisar fecha de finalización. Agregan que en la página web de AYSA está la información actualizada de las obras.

Respecto a las obras provisorias que se están realizando en T Condie, explican que las mismas están avanzadas y que en 2 meses pueden finalizarse y que se encuentran trabajando articuladamente con el municipio por los caños pluviales que interfieren. Precisan que es una obra paliativa hasta que las demás estén en marcha.

Desde AYSA solicitan que la DGN pida por nota la información para obtener una respuesta formal sobre la obra “Refuerzo primario 9 de abril, etapa 1 y etapa 2”. Agregan que están programando y evaluando el “Plan Verano” para garantizar agua en el barrio.

Se propone que en la próxima reunión participen representantes del área de hídricos del municipio.

Los vecinos solicitan que se repongan las mangueras de conexión que los vecinos armaron desde los caños que vienen de La Matanza que el camión del municipio rompió, cuando perfilo la zona y son un abastecimiento importante de agua para el barrio. El municipio se compromete a averiguar la posibilidad de entregar 1000 metros de manguera para la reposición.

**-Residuos.** Los vecinos expresan que el camión de ACUMAR retira los residuos que se arrojan en la ribera. Solicitan que el municipio les haga entrega de bolsas para cumplimentar el trabajo de limpieza de calles que vienen realizando las cooperativas; afirman que utilizan aproximadamente 60 bolsas al mes. Desde la comisión vecinal, se realizará una nota formal para elevar al municipio con este pedido.

La delegación comenta que pueden dar 25 bolsas por mes. Desde ACUMAR se consultará al área de GIRSU, la posibilidad de conseguir bolsas.

**-Energía eléctrica.** El municipio comunica que el 19 de agosto realizó el pedido formal a EDESUR. Agregan que la respuesta de la empresa fue que lo tratarán en la próxima mesa técnica entre municipio y EDESUR, que se realizará en noviembre. La DGN solicita el detalle de la nota y a quién fue enviada.

**-Urbanización.** De la audiencia celebrada en el juzgado entre las partes, surge la necesidad de realizar reuniones para abordar la urbanización del barrio de forma integral. Las representantes de ACUMAR exponen que el día 01 de septiembre se realizó una reunión entre las áreas técnicas de



ACUMAR y el municipio. Se abordaron cuestiones técnicas del plan hídrico y la urbanización; explican que se debe elaborar un camino crítico para abordar el tema hídrico y en paralelo trabajar la urbanización.

Desde el municipio manifiestan que están trabajando sobre la regularización dominial y que la Provincia debe aprobar proyectos.

Vecinos reclaman el estado de las calles por las cuales pasa el camión cisterna: Libertad, Ribera, Echeverría. Se pasará este reclamo a la delegación.

**-Talleres participativos. Mapeo.** Acumar, al comunicarse el inicio de los Talleres participativos, los vecinos exigen explicaciones de la actividad y sus objetivos, ya que con anterioridad se les ha entrevistado y relevado información que nunca les fue devuelta por parte del organismo. Desde la DCPS, se explica que la propuesta es tener información de la historia barrial para ponerla a disposición de todos los vecinos, como también para que sea un insumo al momento de planificar acciones en el barrio.

**Fecha próxima reunión: jueves 20 de octubre.**